


2021·№10 ISSN 2541-7509 
 

 

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК 
Сетевое издание 

Научный журнал 

 
Издание основано в 2016 г. 

Периодичность – выходит 12 номеров в год. 

Свидетельство о регистрации СМИ ЭЛ № ФС77-79466 от 02.11.2020, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, инфор-
мационных технологий и массовых коммуникаций 

(Роскомнадзор). 

 

 
 

Редакционная коллегия 

Баринов Дмитрий Николаевич, (главный редактор) д-р филос. наук, проф. (Смоленск); Артюхович 

Юлия Васильевна, д-р филос. наук, проф.(Волгоград); Гаранина Ольга Денисовна, д-р филос. наук, 

проф., (Москва); Никольский Владимир Святославович, д-р филос. наук, проф., (Москва); Руженцев 
Сергей Евгеньевич, д-р филос. наук, доц. (Воронеж); Счастливцева Елена Анатольевна, д-р филос. наук, 

проф. (Киров); Шитов Сергей Борисович, д-р филос. наук, проф., (Москва); Макаров Сергей Николае-

вич, д-р соц. наук, проф. (Смоленск); Тужба Эмир Нодариевич, д-р социол. наук, доц., проф. (Красно-

дар); Гавриленков Алексей Федорович, д-р истор. наук, канд. филос. наук, проф. (Смоленск); Итунина 

Нина Борисовна, канд. филос. наук, проф. (Смоленск); Берестнев Геннадий Иванович, д-р филол. наук, 

проф. (Калиниград); Доманский Юрий Викторович, д-р филол. наук, проф., (Москва); Карпухина Тамара 

Петровна, д-р филол. наук, проф. (Хабаровск); Архипова Ирина Викторовна, канд. филол. наук, доц. 

(Новосибирск); Стройков Сергей Александрович, канд. филол. наук, доц. (Самара); Далингер Виктор 

Алексеевич, д-р пед. наук, проф., (Омск); Колесов Владимир Иванович, д-р пед. наук, проф. (Санкт-

Петербург); Микерова Галина Георгиевна, д-р пед. наук, проф. (Краснодар); Фоменков Анатолий Ивано-

вич, канд. пед. наук, доц. (Смоленск); Шендерей Павел Эдуардович, канд. пед. наук, доц. (Тольятти); 

Казданян Сусанна Шалвовна, канд. психол. наук, доц., (Ереван, Республика Армения); Кучеренко Свет-

лана Валериевна, канд. психол. наук, доц. (Ялта); Кондрашихин Андрей Борисович, д-р экон. наук, проф. 

(Москва); Ганский Владимир Александрович, д-р. экон. наук, доц. (Минск, Республика Беларусь); Мур-

зин Антон Дмитриевич, канд. экон. наук, доц., (Ростов-на-Дону); Степанов Александр Геннадьевич, 

канд. филол. наук, доц. (Тверь); Вестов Федор Александрович, канд. юр. наук, доц., проф. (Саратов); 

Супонина Елена Александровна, канд. юр. наук, доц., (Воронеж); Шошин Сергей Владимирович, канд. 

юр. наук, доц. (Саратов). 

 
Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответ-

ственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут 

авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материа-

лов ссылка на издание обязательна. 

 
 

 

Тип лицензии CC поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0). 

 

 
 

Адрес редакции:  

214000, г. Смоленск, ул. Б. Советская, 12/1, 303.  

Тел.: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.  

E-mail: naukavestnik@mail.ru 

Официальный сайт: naukavestnik.ru. 

 

 

 
.  



2021·№10 ISSN 2541-7509 
 

 

 

HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN 
Network edition 

Scientific journal 

 

Publication was founded in 2016. 

Schedule – 12 issues in a year. 

The certificate of registration EL No. FS77-79466 dated 02.11.2020, issued by The Federal Service for Super-

vision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor). 
 

 
 

Editorial Board 

Barinov Dmitry Nikolaevich, (Editor–in–chief) Doctor of Philosophical sciences, (Smolensk); Artyukhovich 

Yulia Vasilyevna, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Volgograd); Garanina Olga Denisovna, Doctor of 

Philosophical sciences, Prof., (Moscow); Nikolsky Vladimir Svyatoslavovich, Doctor of Philosophical sciences, 

Prof., (Moscow); Ruzhentsev Sergey Evgenyevich, Doctor of Philosophy, Associate Professor (Voronezh); 

Schastlivtseva Elena Anatolievna, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Kirov); Shitov Sergey Borisovich, 

Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); Makarov Sergey Nikolaevich, Doctor of Sociological 

sciences, Prof., (Smolensk); Tuzhba Emir Nodarievich, Doctor of Sociological sciences, Assoc. Prof., Prof., 

(Krasnodar); Gavrilenkov Alexey Fedorovich, Doctor of Historical sciences, Candidate of Philosophical 

Sciences, Prof., (Smolensk); Itunina Nina Borisovna, Candidate of Philosophical sciences, Prof., (Smolensk); 
Berestnev Gennady Ivanovich, Doctor of Philology, Prof. (Kaliningrad); Domansky Yuri Viktorovich, Doctor of 

Philological Sciences, Professor, (Moscow), Karpukhina Tamara Petrovna, Doctor of Philology, Prof. 

(Khabarovsk); Arkhipova Irina Viktorovna, Candidate of Philology, Assoc. Prof. (Novosibirsk); Stroykov 

Sergey Aleksandrovich, Candidate of Philology, Associate Professor (Samara); Dalinger Viktor Alekseevich, 

Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Omsk); Kolesov Vladimir Ivanovich, Doctor of Pedagogical sciences, 

Prof., (Saint-Petersburg); Mikerova Galina Georgievna, Doctor of Pedagogical sciences, Prof.,(Krasnodar); 

Fomenkov Anatoly Ivanovich, Candidate of Pedagogical sciences, Assoc. Prof., (Smolensk); Shenderey Pavel 

Eduardovich, Candidate of Pedagogical Sciences, Associate Professor, (Togliatti); Kazdanyan Susanna 

Shalvovna, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof., A. (Yerevan, Republic of Armenia); Svetlana V. 

Kucherenko, PhD. the course of studies. Sciences, Assoc. (Yalta); Kondrashihin Andrey Borisovich, Doctor of 

Economical sciences, Prof., (Moscow); Gansky Vladimir Alexandrovich, Doctor of Economical sciences, 

Assoc. Prof., (Minsk, Republic of Belarus); Anton Murzin, Candidate of Economic Sciences, Assoc. Prof., 

(Rostov-on-Don)Stepanov Alexander Gennadievich, Candidate of Philological sciences, Assoc. Prof., (Tver); 

Vestov Fyodor Alexandrovich, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., (Saratov); Suponina Elena 

Aleksandrovna, Candidate of Legal Sciences, Associate Professor, (Voronezh);Shoshin Sergey Vladimirovich, 

Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., (Saratov). 

 

 
The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is 

not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the arti-

cles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the 

publication is required.

 
 

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0). 

 

 
Address of the editorial office: 

214000, Smolensk, B. Sovetskaya str., 12/1, 303. 

Phone: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830. 

E-mail: naukavestnik@mail.ru.  

Official site: naukavestnik.ru. 



СОДЕРЖАНИЕ 
 

ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ 1 

Андреев А.Н. 

Демографические процессы в инославных общинах Санкт-Петербурга 

первой половины XVIII века 1 

Вавулинская Л.И. 

Пенсионное обеспечение рабочих и служащих в середине 1940-х – середине 

1960-х гг. (на материалах Карелии) 8 

Дукомбайев А.Т., Гайса А.М. 

Горно-металлургические комплексы эпохи палеометалла Улытау-

Жезказганского региона 16 

Егоров С.Г., Необердина А.А. 

Отслеживание лояльности народных судей СССР в первые послевоенные 

годы (на примере первого судебного участка Яранского района Кировской 

области) 21 

Зырянова А. В., Капелева И. А. 

Политика США в отношении России после распада СССР 27 

Тимкин Ю.Н., Головизнин А.М. 

Неизвестные страницы истории Уржумской организации РКП (б) Вятской 

губернии в 1918–1919 гг 32 

Трушков С.А., Зубрицкий А.Д. 

Правовой статус и деятельность губернского правления в структуре местных 

органов власти Российской империи XIX века (на материалах Вятской 

губернии) 40 

КУЛЬТУРОЛОГИЯ 46 

Гончарова Н.В. 

Сборник-конволют слов к церковным праздникам из книжного собрания 

князей Голицыных 46 

Иващенко Т.С. 

Интерактивность как пограничная зона киноискусства 53 

Котлецов В.В. 

Архитектура Советской России в 1920-е гг. в контексте социально-

экономических реалий: проблемы и пути их решения 58 

Ярыгин С.А., Кишкенбаева Ж.К. 

Вопросы датирования и культурных связей изобразительных форм эпической 

традиции ранних кочевников 64 

ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ 72 

Пугачев И.Ю., Разновская С.В., Агабеков Н.К., Иванов Д.И. 

Конкретизация специальных задач физической подготовки лётного состава 

корабельно-истребительной авиации 72 



Рафикова А.С. 

Виды дискурса, повышающие эффективность кооперативного обучения 81 

Флеров О.В. 

Иноязычный познавательный интерес и его развитие в учебном процессе 86 

Черноусова-Никонорова Т.В., Шинкарюк Д.В. 

Педагогические условия развития творческой деятельности школьников на 

уроке в начальной школе 94 

Вартанян А. С., Братцева О.А. 

Проектирование как средство стимулирования социальной активности 

студенческой молодежи 98 

ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ 105 

Владимирова С.В., Данилова М.А. 

Коммуникативное табу в англо - и русскоязычной лингвокультурах 105 

Герасимова С.А. 

Сюжеты и мотивы мансийских героических песен 111 

Поплавская И.А. 

Русские периодические издания рубежа XVIII-XIX веков в книжном 

собрании князей Голицыных  в  Научной библиотеке  Томского  

университета  118 

ФИЛОСОФСКИЕ НАУКИ 127 

Nguyen Hung Vuong 

From breaking to blending: the renaissance of contemporary Western 

communitarianism 127 

Сагикызы А., Джаманбалаева Ш.Е., Жанабаева Д.М. 

Социальная модернизация как проблема 132 

ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ 140 

Богдановский М.А. 

Порядок оплаты труда адвокатов, участвующих в производстве 

предварительного расследования и судебном разбирательстве по назначению 

органов дознания, предварительного следствия или судов 140 

Гасникова О.А., Мамаева А.Н. 

К вопросу о применении электронного дистанционного голосования в  

России 149 

Коротаева О.А., Милькова П.Д. 

К вопросу о снижении роста государственного долга субъектов РФ 156 

Коротаева О.А., Чернова В.С. 

К вопросу о подходах к налогообложению криптовалюты в разных странах 

мира 165 

Пилявец Ю. Г. 

Состояние инженерно-технических средств охраны и надзора в 

исправительно-трудовых лагерях и колониях СССР в 1946-1947 гг 172 



TABLE OF CONTENTS 
 

HISTORICAL SCIENCES 1 

Andreev A.N. 

Demographic processes in the non-Orthodox communities of St. Petersburg in the 

first half of the 18-th century 1 

Vavulinskaya L.I. 

Pensions system for manual and office workers in the mid 1940s – mid 1960s (data 

from Karelia) 8 

Dukombaiev A. T., Gaisa A.M. 

Mining and metallurgical complexes of the paleometal era of the Ulytau-

Zhezkazgan region 16 

Egorov S.G., Neoberdina A.A. 

Monitoring the loyalty of people's judges of the USSR in the first post-war years 

(on the example of the first judicial section of the Yaransky district of the Kirov 

region) 21 

Zyryanova A.V., Kapeleva I.A. 

US policy towards Russia after the collapse of the USSR 27 

Timkin Y.N., Goloviznin A.M. 

Unknown pages in the history of the Urzhum organization of the Vyatka province 

of the RCP(b) in 1918–1919 32 

Trushkov S.A., Zubritsky A.D. 

The legal status and activity of the provincial government in the structure of local 

authorities of the Russian Empire of the XIX century (based on the materials of the 

Vyatka province) 40 

CULTUROLOGY 46 

Goncharova N.V. 

Collection-convolute of words for church holidays from the book collection of the 

Princes Golitsyn 46 

Ivaschenko T.S. 

Interactivity as a border zone of cinema art 53 

Kotletsov V.V. 

The Architecture of Soviet Russia in the 1920s in the context of socio-economic 

realities: problems and ways to solve them 58 

Yarygin S.A., Kishkenbaeva Zh.K. 

Issues of Dating and Cultural Relations of the Pictorial Forms of the Epic Tradition 

of the Early Nomads 64 

PEDAGOGICAL SCIENCES 72 

Pugachev I. Y., Raznovskaya S.V., Agabekov N.K., Ivanov D.I. 

Specification of special tasks of physical training of flight personnel of ship-fighter 

aviation 73 



Rafikova A. S. 

Discourse types that enhance the effectiveness of cooperative learning 81 

Flerov O.V. 

Foreign language learning interest and its development 86 

Chernousova-Nikonorova T.V., Shinkaryuk D.V. 

Pedagogical conditions for the development of creative activity of schoolchildren 

in the classroom in primary school 94 

Vartanyan A. S., Brattseva O. A. 

Design as a promotion of social activity of students 98 

PHILOLOGICAL SCIENCES 105 

Vladimirova S.V., Danilova M.A 

Communicative taboo in English and Russian linguocultures 105 

Gerasimova S. A. 

Plots and motives of Mansi heroic songs 111 

Poplavskaya I. A. 

Periodicals of the Turn of the 18th-19th Century in the Book Collection of the 

Princes Golitsyn in the Research Library of Tomsk State University 118 

PHILOSOPHICAL SCIENCES 127 

Nguyen Hung Vuong 

From breaking to blending: the renaissance of contemporary Western 

communitarianism 127 

Sagikyzy А., Dzhamanbalayeva Sh.Ye., Zhanabayeva D.M. 

Social Modernization аs the Problem 132 

LEGAL SCIENCES 140 

Bogdanovskiy M.A. 

The procedure for the payment of lawyers involved in the preliminary investigation 

and judicial proceedings for the appointment of bodies of inquiry, preliminary 

investigation or court 141 

Gasnikova O.A., Mamaeva A.N. 

On the issue of the use of electronic remote voting in Russia 149 

Korotaeva O.A., Milkova P.D. 

On the issue of reducing the growth of public debt of the constituent entities of the 

Russian Federation 156 

Korotaeva O.A., Chernova V.S. 

On the issue of approaches to taxation of cryptocurrency in different countries of 

the world 165 

Pilyavets Yu. G. 

The state of engineering and technical means of protection and supervision in 

forced labor camps and colonies of the USSR in 1946-1947 172 

 


